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12月 25日発行

校長 新 井 英 男

保護者の皆様、地域の皆様に温かいご支援、ご協力をいただき、８月１８日から始まった２学期

の教育活動が無事終了できました。心より感謝申し上げます。

コロナ禍ではありますが、スポーツフェスティバル、日帰りの修学旅行・林間学校、社会科見学、

生活科見学等、その時々でできることを感染症に十分注意しながら行ってきました。子供たちも計

画を立て、一生懸命に取り組んできました。いつもとは違う「令和２年」でしたが、それぞれに充

実感を味わえたのではないでしょうか。

本日、子供たちは、「通知表」を持ち帰ります。ぜひ、今学期の頑張りを認め、次へのステップ

となる課題を話し合っていただきたいと思います。お子様の持っている素晴らしい努力の芽を一層

伸ばすように励ましてあげてください。

明日からいよいよ子供たちが楽しみにしている冬休みです。２学期を振り返り、また、令和２年

を振り返り、新たな目標に向かって出発するよい節目の時です。これから、「新年の誓い」や「３

学期の目標」等を書くことになります。その際、必ず数を入れるようにしてもらいたいと思います。

数を入れると振り返るときの判断材料となります。このことは、勉強や運動のことだけでなく、家

庭の仕事、手伝いにも通じると思います。目標を立てる際には、ぜひ、数が入っているかどうかを

保護者の方も見ていただけると幸いです。

それぞれの世界で活躍している著名人も、自ら具体的な目標を立てて取り組んで成功したという

人が多いと聞いています。目標が具体的になれば、それが達成したかどうかがはっきりします。目

標を立て、振り返り、新たな目標を立て、･････を繰り返していくことが子供たちの成長につなが

ると信じています。

あと１週間ほどで令和２年が終わります。今年も保護者の皆様、地域の皆様には大変お世話にな

りました。どうぞよい年をお迎えください。

日本には、四季の美しさや大切な年中行事（大掃除、初詣、書きぞめ、正月遊びなど）があり

ます。明日から始まる１１日間の冬休み。いつもよりも短くなっており、感染症にも気をつけな

ければなりませんが、日本の文化に触れながら、子供たちにできることはやらせ、家庭での団ら

んを楽しみ、ご家族の絆を一層強めてください。

※本校ホームページ トップページの右側に「学力向上コーナー」があります。そこから、次のサイト

にすぐにつながるようになっています。冬休み中に、お子さんと一緒に学習関係のいろいろなサイ

トにつなげ、 様々な問題に挑戦してみることをお勧めいたします。

☆ふっかちゃん 家庭学習応援サイト【１年生～６年生】（※「みてみて！家庭学習ノート」の下にあります）

１ 全国学力・学習状況調査Ｂ問題（主に活用）【６年生（４年生からできる問題もあります）】

２ 全国学力・学習状況調査（国語、算数、理科）【６年生（４年生からできる問題もあります）】

３ 埼玉県学力・学習状況調査（国・算）【４・５・６年生実施（３年生からできる問題もあります）

（「復習シート」があります。どんどん活用してください。）】

＊１・２は、６年生が、３は、４～６年生がともに５月に実施します。

学力向上をめざして！

２学期を振り返って～お世話になりました～

年末・年始で家族の絆をより強めて！

＜埼玉県小中学生科学コンクール＞ ＜身体障害者福祉のための児童生徒美術展＞

優秀賞 ４年 中島直太郎 特 選 ４年 宮阪 蒼史

＜深谷市科学コンクール＞ 入 選 １年 砂山 翔祐 、 松村 泰知

金 賞 ４年 中島直太郎 ２年 木村 優里 、 水洗めぐみ

入 賞 ５年 鴇田 雫 、６年 長島 乃愛 ３年 橘 雅陽 、 新井 杏優

＜深谷市防火ポスターコンクール＞ 木暮 蒼唯

特 選 ５年 新 知佳 ４年 江原 鈴乃 、 吉田 飛龍

＜深谷市人権啓発ポスターコンクール＞ 髙橋 凛子

入 選 ６年 今井 貫太 ５年 巴 柚奈 、 菊島 寛介

＜深谷市人権作文コンクール＞ 木下 琴子

入 選 ２年 三國 真衣 、３年 森 俊貴 ６年 今井 貫太 、 細野 菜穂

４年 梶山ひじり 、５年 金子 美南 与那嶺みゆ

６年 金子 直翔 ＜郷土を描く児童生徒美術展＞

＜深谷市読書感想文コンクール＞ 入 選 １年 小保方心春 、 奥平 湊仁

入 選 １年 田貝 颯将 ２年 中島ほのか 、 長岡 咲良

２年 手島 歩子 ３年 持田 真歩 、 藤村 咲羽

３年 髙橋 勇惺 、 横田 利空 ４年 管野 透吾 、 木村 武尊

５年 木下 琴子 ５年 渡邊 昂

６年 竹渕 音羽 ６年 雨宮 永愛 、 牧 裕悟

荒木 栞里

おめでとう！みんなで拍手！

十文字学園女子大学

加藤陽子准教授

１ はじめに

・平成２５年度からここ数年、小中高全ての学校において、不登校数は増加現象にある。

・中１で不登校生徒が急増して、中３でピークになる。

・「どうして不登校になったのか？」「なぜうちの子が不登校に？」という疑問に答えることは誰に

もできない。

・わかっているのは、「子供と学校が／学校と子供が 合わない状態である」ということ。

・大切なのは、「合わない理由」を探すのではなく、「どのように合わせていくか」を考えていくこと。

２ 心の基礎

心の基礎→＜人のよさ＞体験、心のエネルギー、社会的能力

①＜人のよさ＞体験…「人っていいものだ」「自分を脅かさない」と信じることができる体験

②心のエネルギー…安心感、楽しさ、認められること

③社会的能力…表現する力、コントロールする力、状況判断力、問題解決力、仲よくする力、思いやる力

３ 子供の心を支え合うためのヒント

(1)心にたくさん○をつけよう→✕を○にひっくり返すのでなく、○をたくさん増やす。
(2)子供のサポーターになろう→見返りを求めてはいけない。どんな時も子供を応援する。
（認め・ほめる、励ます、感謝する、感動する、ねぎらう、見守る、好きだよと伝える 等）

(3)行動（Doing）より存在(Being)を意識しよう→ Doing〔よく頑張ったね。上手にできたね。えらいね。すごいね。等〕、
Being〔かわいいね。素敵だね。大好きだよ。等〕→家庭においては、Beingが大切。

（※もっと知りたい方は、本校ホームページ 12月 14日参照。埼玉県教育委員会ＨＰにつながります。）

子供の心を支え合うためのヒント



【１１月２６日】『深々としたおじぎ ～ 止まってくださった車に ～』
本日１６時過ぎに、また、また、また、うれしいお電話がありました。 （深谷小ＨＰ）

城址公園のところを車で通りかかったら、４・５年生くらいの女の子が一人、横断歩道で待って

いたので車を停めたら、渡り終えてから「ありがとうございました」と深々とお辞儀をしてくれた

ということで、止まってくださった方がとてもうれしい気持ちになったそうです。

最近、本当に多くの方から、こういった子供たちのお礼の挨拶のすばらしさについてのお電話、

お話をいただいております。子供たちの成長をうれしく思いますとともに、地域の方からのこうい

ったお褒めのお電話に感謝の気持ちでいっぱいです。

こういったお褒めの言葉がまた一つ、子供たちを成長させます。ま

た、私たち教職員が子供たちを称賛することができます。最高の挨拶

のできる深小っ子がどんどん増えていくことを実感しています。

【１１月２７日】『逆上がり教室』
本日、業間休みに、逆上がり教室を開きました。今日の練習にも、教員だけ

でなく運動委員会の子供たちが 逆上がりのできていない子に、優しく丁寧に

教えてくれていました。そんな中で、「やったあ！ できたあ！」と拍手が起

こりました。初めてできた子が何人も出ました。おめでとう！

今年度も逆上がり教室を実施してよかったなあと思っています。これまで逆上がりができていなかっ

た子が、この教室で何人もできるようになっています。逆上がりも努力を続けると、きっとできるよう

になるものです。まだ、できない子もあきらめないで、毎日練習を続けてもらいたいと思います。

【１１月２８日】『本日の「がんばルーム」』
地域の先生のご指導の下、子供たちが静かに真剣にドリルや宿題、自主学習

を頑張っていました。１年生も自分のやることが分かり、どんどん勉強を進め

ていました。もう、すっかり学習する姿勢が身に付いています。素晴らしいで

す。２年生以上の子供たちも、他の子供たちもみんな一生懸命勉強しているの

で、どんどん自分の勉強を進めています。

がんばルームの先生方のおかげで、勉強するのにとっても素晴らしい環境となっています。

ありがたいです。感謝申し上げます。

【１１月３０日】『バスケットゴールのボード修理 ～ 警察にも伝えました ～』
１１月２２日か２３日の休みの日に、本校のバスケットコートで遊んでいた人がいわゆる『ダンクシ

ュート』のようなことをしていたそうです。そのために、ゴールのボードが動いてしまっていました。

昨日１１月２９日に、業者の方に来ていただいて、危険のないように直していた

だきました。

学校としては、大変困ります。バスケットゴールは、『ダンクシュート』をするよ

うにできていません。『ダンクシュート』をした方がけがをされてもいけませんし、

それを直すのにも貴重なお金が必要になります。

深谷警察にも連絡し、巡回をお願いしました。悲しいできごとでした。

【１２月 ８日】『ふっかチューブ ～１１月２日の修学旅行～』
お待たせしました。昨日、１１月２日に実施した６年生の修学旅行についての『ふっかチューブ』

を発信しました。昨日８日１７時６分のメールに添付して送信しました。

今回は、担当者がいつも以上に頑張り、動画になっていま

す。もう、ご覧になりましたか？

まだの方は、ぜひ、ご覧ください。

本 校 の ホ ー ム ペ ー ジ か ら
【１２月９日】『アスレチックの使用 ～しばらく使用禁止にします～』
本校には、とっても素晴らしいアスレチックがあります。子供たちは、アスレチ

ックで遊ぶのが大好きです。朝から、休み時間ごとに楽しそうに遊んでいました。

しかし、ここのところ、落下したり、挟まったりと、いろいろな事故が起こって

しまっています。教育委員会からの業者の点検で、危険なところは、これまでも使用しないように

なっていました。しかし、それ以外のところも、危険がいっぱいあります。

そこで、しばらく、使用を禁止することにしました。子供たちの命が一番ですので、今後、アス

レチックの安全な使い方をはじめ、アスレチックをどのようにしたらけがが防げるのか等を十分検

討していきたいと思います。

「多少のけがは大切」という考えもあると思いますが、今のアスレチックは、大けがにつながり、

死にもつながってしまいそうです。市教委の指導をいただきながら、考えていきたいと思います。

【１２月９日】『１年生と６年生の「焼きいも会」～素敵な思い出ができました～』
本日、２・３校時に校庭で、１年生と６年生の交流会『焼きいも会』を実施し

ました。今年は、毎年４月に行っていた『１年生を迎える会』を実施することが

できず、１年生と６年生の交流もこれまでずっと控えてきました。

しかし、今回、６年生が育ててきた さつまいもと、６年生が集めてくれた落ち

葉を使って、『焼きいもの会』を実施することになりました。

着火の場面をみんなで見て、その後、６年生が１年生の面倒を見ながら焼きい

もの準備を行いました。そして、いよいよ、さつまいもの投入。その後、さつま

いもが焼けるまで班ごとに６年生が１年生をリードしてレクをしました。１年生

も６年生も、とっても楽しそうでした。全員が集まって大きな円をつくり、誕生

日ごとに中央に出ていくときも、６年生が１年生の手を引いていました。ここで

も、感染症対策で、消毒をこまめにしながら楽しみました。

そして、いよいよ焼きいもをとって、食べる時がやってきました。アルミホイ

ルをはがしてやきいもを口に入れたとたん、子供たちは笑顔いっぱいになりまし

た。「おいしい！」「最高！」という声があちこちからあふれていました。

新型コロナウイルス感染症のために、様々な制限がある中ですが、本日は、１

年生と６年生の子供たちにとって、最高の一日になったようです。

ご近所の方々には、煙、におい等で大変ご迷惑をおかけして、申し訳ございませんでした。

お詫びいたします。

【１２月１６日】『ふるさと 深谷 渋沢学～ネギの収穫～ ～篠崎元校長先生にお世話になって～』
本日、３年生がこれまでずっと世話をしてきた『ネギ』の収穫を行いました。

今日も、ずっとお世話になっている深谷小学校の元校長である篠崎先生が来

てくださり、指導をしてくださいました。

篠崎先生がご自宅の畑でつくったネギも持ってきてくださりました。その太

さにびっくり。子供たちも一生懸命世話をしてきたのですが、篠崎先生の畑でとれたネギと比べる

と太さが違いました。

それでも、子供たちが自分たちで一生懸命育てたネギも大切そうに収穫して

いました。子供たち自身でネギを４本ずつ抜き、篠崎先生からいただいた１本

の太いネギとあわせて５本を新聞紙にくるみ、自宅に持って帰ります。

できれば、今日か明日、このネギを使った料理を家庭でしていただけると幸いです。また、その

感想をお子さんに話していただけると、さらにうれしいです。よろしくお願いいたします。

篠崎元校長先生には、これまで何回も深谷小に足をお運びいただき、たくさんのことを教えてい

ただきました。また、実際にねぎの世話をしてくださいました。子供たちは、深谷ネギについて、

たくさんのことを学ぶことができました。感謝の気持ちでいっぱいです。大変お世話になりました。


